

# BOLETIN OFICIAL DE MENORCA,

Del Martes 20 de Enero de 1835.

S. Sebastian mr.

---

## PARTE NO OFICIAL. ESPAÑA.

*Madrid 29 de noviembre.*

*Partes recibidos en la secretaria de Estado y del  
Despacho de la Guerra.*

El comandante general de la provincia de Búrgos manifiesta con fecha 24 del corriente que el subteniente del regimiento de Extremadura D. Angel Ciudad, comandante del destacamento de Celada del Camino, despues de haber impedido el robo de la diligencia y de una galera en el camino de Pampliega, que intentaron 24 ladrones de á caballo, que ya lo habian verificado dias antes, logró alcanzarlos en la inmediacion del monte de Villaverde, dejando por resultado de su carga 4 muertos en el campo, entre ellos el segundo comandante de la partida Trifon (a) Maraňano, y en su poder 9 yeguas y caballos y varias armas, habiendose dispersado todos los demas.

El mismo, con fecha 25 del actual, anuncia que la tropa habia muerto un faccioso en la

78  
inmediacion del mismo pueblo de Celada del Camino, y otro en las inmediaciones de Quintanilla de Rio-Pico, procedentes de los grupos que tantas extorsiones cuasan en aquel pais.

El comandante general de la provincia de Valladolid, con fecha 24 del corriente, participa que en el mismo dia habia sido pasado por las armas el teniente coronel que fue de los cuerpos francos Francisco de Paula Castilla, aprehendido en la villa de Mucientes por los Urbanos de la capital en la tarde del 21 como cabecilla de faccion, con arreglo á Reales decretos vigentes.

El capitán general de Castilla la Nueva con fecha 28 del actual dice, que un destacamento de 16 hombres mandados por el subteniente D. Antonio Wanters y Horcasitas, encontró la faccion de Perfecto Sanchez, y le causó la pérdida de 5 hombres muertos.

El mismo, con referencia á parte del comandante general de la provincia de Cuenca, dado en Frias el dia 22, manifiesta que Carnicer fue alcanzado la noche del dia 20 por el coronel Rebollo en las cuevas de Castellote, y dispersada enteramente su gavilla, dejándose bagages, equipages, armas y mochillas, y los presos de Mora y otros pueblos, que habian sido puestos en libertad. Que el cabecilla pudo salvarse á pie, y en la madrugada del dia 21 pasó por Santa Olea con unos pocos compañeros.

---

De Granada con fecha 19 del corriente nos

dicen que el citado día habían aparecido muchos de los estudiantes de la Universidad llevando en sus sombreros cintas azules con el lema: *Constitucion ó muerte; Libertad ó muerte; por Cristina é Isabel morir ó vencer*; cuyas divisas habían pasado de los escolares á una gran parte de los habitantes.

De Málaga nos informan que el 19 se reunieron varios grupos de Milicianos urbanos y paisanos que dirigiéndose á las casas del Comandante general, le anunciaron sus deseos de quemar las banderas que sirvieron á los ex-voluntarios realistas, que creían existir en el parque de artillería. Y en efecto con el mayor orden, y sin alterar en lo mas leve la tranquilidad en ningun otro concepto, acompañados del teniente de rey y comandante del primer batallon de Urbanos, se quemaron por un crecidísimo concurso, á las puertas del cuartel de artillería, unos banderines que en dicho parque se custodiaban disipándose luego la reunion, y quedando la ciudad en la mas completa calma.

Sabemos de positivo, aunque ignoramos el punto, que veinte coraceros solos de la Guardia Real han destrozado á mas de ciento cincuenta facciosos, pereciendo de aquellos solos tres.

Este hecho heróico é inaudito será sin duda altamente premiado por la augusta REINA Gobernadora, como todos los demas de su clase.

---

*Alcance.*

Se nos ha asegurado hoy que el general Val-

dés, constante en la persecucion de las herdas de Carnicer, Cabrera y demas cabecillas, los alcanzó en Cortes, en ocasion de estarse defendiendo los Urbanos de dicho pueblo en una casa fuerte, y obligados por dicho general á huir por una barrancada, en donde habia dispuesto que se emboscasen varios cuerpos de Urbanos de todo aquel pais que espontáneamente se presentaron á ayudar á las tropas; fue tal la derrota y mortandad que los causaron, que de mas de 1000 facciosos que iban reunidos dificilmente han quedado 300, y estos en el estado mas deplorable.

V. D. Carlos se halla con Zomalacarregui en las cercanías de Estella. Dícese que ha mandado poner presos al conde de Villemur, al baron de Vallés, Juan Echevarria y otro personaje importante.

---

### NOTICIAS DEL PAIS.

*Comandancia de Marina y Capitanía del Puerto.*

*Embarcaciones entradas dia 18.*

*De Palma en 10 dias el Lav. esp. S. José, su pat. Sebastian Jaime, con 3 pasag. y varios efectos.*

*De Argel en 5 dias la Polaera austriaca Bonato, su cap. Cristoval Mansuch, en lastre.*

*Idem despachadas dia 19.*

*Laud esp. El Falcon, su pat. Rafael Roselló, en lastre, para Palma.*

CON REAL PRIVILEGIO.

MAHON:—*Imprenta de la Viuda é Hijo de Serra.*

*Cuesta de Dayá núm. 34.*